
               

 

 

 

Ata da Quarta Sessão Ordinária do Primeiro 

Período Legislativo da Câmara Municipal de 

Cabo Frio, realizada no dia 27(vinte e sete) 

de fevereiro do ano de 2018(dois mil e 

dezoito).-------------------------------------------------- 

       Às dezoito horas do dia 27(vinte e sete) de fevereiro do ano de 2018(dois 

mil e dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luís Geraldo Simas 

de Azevedo e com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador  

Vinícius Correa reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. 

Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: 

Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira Rodrigues, Jefferson Vidal 

Pinheiro, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha 

de Moura e Rodolfo Aguiar de Faria. Havendo número regimental, o Senhor 

Presidente declarou aberta a 85ª (OCTOGÉSIMA QUINTA) SESSÃO 

ORDINÁRIA DO 15ª  (DÉCIMA  QUINTA) LEGISLATURA  (2017 - 2020) - 30ª  

PERÍODO  (01/01/2018  À  31/12/2020)  DE  27  DE FEVEREIRO DE 2018 em 

nome de Deus. Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao 

Senhor Primeiro Secretário a leitura do Expediente que constou do seguinte: 

EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 

LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 14/12/2017; ENTREGA DO DIPLOMA DE 

MOÇÃO DE APLAUSOS - Autor: Vereadora Alexandra dos Santos Codeço - 

Outorgada: Senhora Dayse Ramalho Pascal; VETO: 0006/2018 - MARCOS DA 

ROCHA MENDES, VETO  TOTAL  OPOSTO  AO  PROJETO  DE  LEI  DE  

AUTORIA  DO  VER.  SILVIO  DAVID PIO DE OLIVEIRA, QUE "DISPÕE NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO SOBRE O   PAGAMENTO   DE   

MEIA - ENTRADA   DE   INGRESSO   EM   CINEMAS,   CASA   DE 

EVENTOS,   TEATRO,   EXPOSIÇÕES   E   TODOS   OS   EVENTOS   

CULTURAIS   E   DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; VETO: 0007/2018 - 

MARCOS DA ROCHA MENDES, DISPÕE  SOBRE  O  VETO  PARCIAL  

OPOSTO  AO  PROJETO  DE  LEI  DE  AUTORIA  DO VEREADOR MIGUEL 

FORNACIARI ALENCAR, QUE "DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DE ÁREAS  DE  

EMBARQUE  E  DESEMBARQUE  NOS  ESTABELECIMENTOS  DE  ENSINO 

NA CIDADE DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; VETO: 

0008/2018 - MARCOS DA ROCHA MENDES, VETO  TOTAL  OPOSTO  DO  

PROJETO  DE  LEI  DE  AUTORIA  DO  VER.  ACHILLES ALMEIDA 

BARRETO NETO, QUE "AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INSTITUIR O 

PROGRAMA MUNICIPAL DE SAÚDE DA JUVENTUDE"; VETO: 0009/2018 -

MARCOS DA ROCHA MENDES, DISPÕE  SOBRE  O  VETO  PARCIAL  

OPOSTO  AO  PROJETO  DE  LEI  DE  AUTORIA  DO VEREADOR  
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ACHILLES  ALMEIDA  BARRETO  NETO  QUE  "  INSTITUI  A  SEMANA 

MUNICIPAL DE CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS"; VETO: 0010/2018 - MARCOS DA ROCHA MENDES, 

DISPÕE  SOBRE  O  VETO  PARCIAL  OPOSTO  AO  PROJETO  DE  LEI  DE  

AUTORIA  DO VER.   ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO, QUE "INSTITUI 

A CAMPANHA PERMANENTE DE INFORMAÇÃO, PREVENÇÃO E 

COMBATE À  DEPRESSÃO  NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS; VETO: 0011/2018 - MARCOS DA ROCHA MENDES, VETO   

TOTAL   OPOSTO   AO   PROJETO   DE   LEI   DE   AUTORIA   DO   VER.   

RAFAEL PEÇANHA    DE    MOURA    QUE    "TORNA    OBRIGATÓRIA    A    

DIVULGAÇÃO    DO CALENDÁRIO  DE  COLETA  DE  LIXO  NA  CIDADE  

DE  CABO  FRIO  E  DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS"; PROJETO DE LEI: 

0167/2017 - MIGUEL  FORNACIARI ALENCAR, DISPÕE SOBRE INCLUSÃO 

DE PARAGRÁFO ÚNICO NO ART. 9º DA LEI Nº 2.452 DE 21 DE SETEMBRO 

DE 2012; PROJETO DE LEI: 0245/2017 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO 

NETO, PROÍBE   O   EXECUTIVO   MUNICIPAL   DE   NOMEAR   EM   

CARGO   EM   COMISSÃO, CONTRATAR    E/OU    CELEBRAR    OU    

PRORROGAR    CONTRATO    COM    PESSOA JURÍDICA, CONSÓRCIO DE 

PESSOAS JURÍDICAS E DE PESSOAS FÍSICAS; PROJETO DE LEI: 

0001/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, INSTITUI O “DIA MUNICIPAL 

DO DEFICIENTE VISUAL” NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0010/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, INSTITUI  A  POLÍTICA  MUNICIPAL  DE  

PREVENÇÃO  DA  CORRUPÇÃO  NO  ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO 

FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0015/2018 -

JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, INSTITUI  A  SUBSTITUIÇÃO  DE  NOME  

DA  RUA  C  PARA  RUA  ACYR  SILVA  DA ROCHA, NO BAIRRO JARDIM 

ESPERANÇA; PROJETO DE LEI: 0016/2018 - JEFFERSON VIDAL 

PINHEIRO, INSTITUI  A  SUBSTITUIÇÃO  DE  NOME  DA  RUA  I  PARA  

RUA  ITAMAR  BASTOS  DE ALMEIDA, NO BAIRRO JARDIM OLINDA; 

PROJETO DE LEI: 0017/2018 - MARCOS DA ROCHA MENDES, APROVA  O  

PLANO  DE  CULTURA  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  PARA  O  

PERÍODO DE 2018 A 2027; PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO: 

0001/2018 – MESA DIRETORA, DISPÕE  SOBRE  AUTORIZAÇÃO  PARA  O  

PREFEITO  AUSENTAR - SE  DO  TERRITÓRIO NACIONAL,  NO  PERÍODO  

QUE  MENCIONA.  OFÍCIO  GAPRE  Nº  5/2018 - MEX  Nº  3/2018; 

REQUERIMENTO: 0006/2018 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, REQUER AO 

EXMO. CHEFE DO EXECUTIVO QUE ESCLAREÇA E INFORME COMO SE 

ENCONTRA  O  ATUAL  FUNCIONAMENTO  DO  HOSPITAL  DE  TAMOIOS  

NO  QUE TANGE:  Nº  DE  ATENDIMENTO,  EQUIPE  TÉCNICA  

DISPONÍVEL,  CAPACIDADE  E TIPOS    DE    CIRURGIAS    REALIZADAS,    

RELAÇÃO    DE    EQUIPAMENTOS    EM FUNCIONAMENTO,  SE  HÁ  

FARMÁCIA  IMPLANTADA,  SE  O  CREDENCIAMENTO COM O SUS ESTÁ 

EM VIGOR E QUAIS VALORES REPASSADOS PARA A UNIDADE; 



REQUERIMENTO: 0010/2018 - MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, REQUER  

QUE  ESTA  CASA  LEGISLATIVA  CONVOQUE  AUDIÊNCIA  PÚBLICA  

PARA DEBATER O PLANO MUNICIPAL DE CULTURA; REQUERIMENTO: 

0011/2018 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, REQUER AO EXMO. CHEFE DO 

EXECUTIVO QUE VIABILIZE URGENTEMENTE COM A COORDENADORIA  

DE  MEIO  AMBIENTE  A  REALIZAÇÃO  DE  UMA  AUDIÊNCIA PÚBLICA  

PARA  TRAÇAR  AÇÕES  E  ESTRÁTEGIAS  A  FIM  DE  IMPLEMENTAR  

UM PLANO  DISTRITAL  DE  DRENAGEM  E  MANEJO  DE  ÁGUAS  

PLUVIAIS  NO  DISTRITO DE TAMOIOS; INDICAÇAO: 0027/2018 - 

ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO, SOLICITA  AO  EXMº  SR..  

PREFEITO A ORDENAÇÃO DE  SENTIDO  ÚNICO  NA  RUA PAULO BURLE, 

NO BAIRRO PALMEIRAS; INDICAÇAO: 0030/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS 

JOTTA, SOLICITA  AO  EXMº  SENHOR  PREFEITO  O  REPARO  DA  RUA  

ÍNDIA  NO  BAIRRO JARDIM CAIÇARA; INDICAÇAO: 0032/2018 -RICARDO 

MARTINS DA SILVA, SOLICITA  AO  EXMO  SENHOR  PREFEITO  

REFORMA  DO  PISO  DE  BLOQUETES  DA ORLA DO CANAL DO ITAJURU 

NO BAIRRO PALMEIRAS; INDICAÇAO: 0033/2018 - RICARDO MARTINS DA 

SILVA, SOLICITA  AO  EXMO  SENHOR  PREFEITO  UTILIZAÇÃO  

PERIÓDICA  DO  SISTEMA FUMACÊ NOS BAIRROS E PERIFERIA DO 

MUNICÍPIO; INDICAÇAO: 0037/2018 - ADEIR NOVAES, SOLICITA    AO    

EXMO.    SR.    PREFEITO    UMA    CENTRAL    DE    MARCAÇÃO    DE 

CONSULTAS MÉDICA, TAMOIOS 2º DISTRITO DE CABO FRIO; 

INDICAÇAO: 0039/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA   AO   

EXMº   PREFEITO   QUE   A   TROCA   DAS   LOUÇAS   USADAS   NAS 

REFEIÇÕES  DOS  ALUNOS  DAS  CRECHES  E  ESCOLAS  MUNICIPAIS  

DE  EDUCAÇÃO INFANTIL  E  FUNDAMENTAL  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  

FRIO  SEJAM  SUBSTUÍDOS POR UTENSÍLIOS DE PLÁSTICO OU METAL; 

INDICAÇAO: 0041/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA AO 

EXMº SENHOR PREFEITO O ESTABELECIMENTO DE CONVÊNIO COM O 

MINISTÉRIO DO TURISMO PARA A CRIAÇÃO DO MUSEU DO SAL EM 

CABO FRIO; INDICAÇAO: 0042/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, 

SOLICITA  AO  EXMº  SR.PREFEITO  A  ADESÃO  DO  MUNICÍPIO  DE  

CABO  FRIO  AO PROJETO  SALAS  VERDES,  DO  MINISTÉRIO  DO  MEIO  

AMBIENTE  NO  ÂMBITO  DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO – RJ; 

INDICAÇAO: 0043/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA  AO  

EXMº    SR.    PREFEITO  A  CRIAÇÃO  DE  PROGRAMA  DE  BANDEIRAS 

TARIFÁRIAS   NO   IMPOSTO   PREDIAL   TERRITORIAL   E   URBANO   

(IPTU),   PARA ATIVIDADES  AMBIENTAIS  E  CULTURAIS  NO  ÂMBITO  

DO  MUNICÍPIO  DE  CABO FRIO – RJ. Terminada a leitura do Expediente, o 

senhor presidente solicitou que a senhora Deise Ramalho, agraciada pela 

Moção de Aplausos, concedida pela vereadora Alexandra Codeço, fizesse uso 

da palavra. Inicialmente, a Senhora Deise Ramalho saudou a todos. Em 

seguida, disse que atuara na direção da escola Valdemira Teresa de Jesus, por 

onze anos e na atualidade geria a Escola Professora Aliceia da Silveira. Após, 



agradeceu a Moção de Aplausos, destacando que a honraria fora concedida 

pela Vereadora Alexandra Codeço e disse que o trabalho não teria sido 

possível sem o auxilio de uma equipe diretiva maravilhosa, com quem contava 

sempre. Encerrou sua fala solicitando que os vereadores tivessem muito 

carinho com as crianças e as escolas do município. Após, o senhor presidente 

concedeu a palavra à Vereadora Alexandra Codeço, que observou que a 

Senhora Deise Ramalho era digna de todas as honras, em virtude do brilhante 

trabalho que a mesma desempenhava, dedicando sua vida à educação. Disse 

que, fora vizinha da escola onde atuara aquela senhora, no bairro da Gamboa, 

por um bom tempo e que um dia testemunhara a mesma pintando com as 

próprias mãos os muros da escola. Disse, que agradecia a Deus por contar 

com o carinho da senhora Deise e poder ter prestado aquela singela 

homenagem. E mais, reiterou que na pessoa da senhora Deise Ramalho, 

homenageava a todos os diretores de escola do município, no que encerrou 

sua fala. A seguir, o senhor presidente franqueou a Tribuna aos Vereadores 

inscritos. Como primeiro orador inscrito, ocupou a Tribuna o Vereador Rafael 

Peçanha, que inicialmente procedeu às saudações de praxe. Em seguida, 

comentou sobre o falecimento do professor Teotônio dos Santos, da UERJ, 

destacando que o mesmo fora um dos maiores economistas da história. Falou 

também sobre o falecimento do senhor Cinho, do bairro da Passagem, que era 

um homem simples, mas, que estava sempre presente nos movimentos 

populares, mostrando o descontentamento do cidadão de Cabo Frio. 

Continuando, disse que sempre fora militante das causas sociais e sindicais em 

Cabo Frio, como professor efetivo da rede. Disse que, durante muito tempo 

ocorrera tentativas do governo municipal em dividir os servidores da prefeitura, 

os pais de alunos e os professores. Disse ainda, que aquela Sessão mostrava 

que tal projeto falhara, já que estavam todos unidos com um mesmo objetivo e 

não havia separação. Observou que, a greve era uma última alternativa diante 

do governo que desrespeitava o trabalhador e era necessário cobrar daqueles 

que tinham responsabilidade pelo mau uso do dinheiro público. Em seguida, 

comentou sobre o aumento das taxas de arrecadação, como IPTU e royalties 

em relação ao ano anterior, enfatizando que havia ainda muitas dívidas. Disse 

que, questionara ao Secretário de Fazenda, quanto à solução para aquele 

problema e chegara-se a um consenso de que deveria haver redução da folha, 

tirando comissionados e todos aqueles que estavam à mercê de compromissos 

políticos de cabos eleitorais sem a pretensão de fazer com que o município 

funcionasse. Disse ainda, que a folha de pagamento era de cerca de trinta 

milhões e o ideal seria uma redução de oito milhões por mês, o que poderia ser 

feito com a redução de pessoal. Ressaltou em seguida, sua alegria de ver pais 

e profissionais de educação lado a lado, o que mostrava que a população de 

Cabo Frio estava unida e jamais se deixaria enganar por discursos de divisão. 

Prosseguindo, sublinhou que muitos se beneficiavam pessoalmente da 

situação, como mostravam os relatórios da Polícia Federal, ao invés de 

investirem em educação pública. Continuando, disse que um exemplo daquelas 



atitudes era o Decreto 5785/2018, que fora publicado em jornal da região, que 

tinha como objetivo prorrogar por um prazo de noventa dias o Decreto 

5686/2017, que inclusive ficara conhecido como o Decreto da maldade, visto 

que suspendia o pagamento de gratificações, que era direito dos funcionários e 

que simplesmente foram abolidas pelo prefeito por Decreto Executivo, sem 

passar pela Casa legislativa. Disse ainda, que tramitava pela casa, com muita 

lentidão, o Projeto de Decreto Legislativo de sua autoria, que suspendia os 

efeitos do citado Decreto do Executivo, que além de maldoso era ilegal. 

Continuando afirmou que a união das pessoas, que estavam presentes 

naquela Sessão, demonstrava que a população não seria enganada por aquele 

tipo de articulação. Disse ainda, que mesmo antes de sua posse como 

vereador, participara de movimentos onde a pressão popular fora 

imprescindível para derrubar diversos projetos, como fora o caso da ocasião 

em que o antigo prefeito resolvera tirar nove milhões do IBASCAF e também do 

empréstimo que o Executivo tentara realizar. Disse que, já como vereador 

aprovara no ano passado Requerimento solicitando informações sobre a 

COMSERCAF. Ao final, ressaltou que ninguém deveria duvidar da força do 

povo, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o 

uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do 

Dia. NESTA ETAPA FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL NOS SEGUINTES PROJETOS: EMENDA: 

0004 E EMENDA ADITIVA: 0017/2017, PROJETO DE LEI: 0019/2015, 

PROJETO DE LEI: 0056/2016, 0078, 0088, 0107, 0121, 0122 E 0158/2017. 

FOI CONCEDIDO VISTA A PEDIDO DO AUTOR AO PROJETO DE LEI: 

0018/2017. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS AO SEGUINTE PROJETO: PROJETO DE LEI: 

0117/2017, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO 

REDAÇÃO FINAL. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 

DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AO SEGUINTE PROJETO: PROJETO DE 

RESOLUÇAO: 0056/2017, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADO PARA A 

COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM ENCAMINHADOS PARA A 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: 

VETO: 0006, 0007, 0008, 0009, 0010 E 0011/2018, PROJETO DE LEI: 0167 E  

0245/2017, PROJETO DE LEI: 0001, 0010, 0015, 0016 E 0017/2018 E 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO: 0001/2018. FORAM APROVADOS 

OS REQUERIMENTOS NSº: 0006, 0010 E 0011/2018. FORAM RETIRADAS 

PELA AUSÊNCIA DO AUTOR AS INDICAÇÕES NSº: 0027, 0030, 0032, 0033, 

0037 E 0039/2018. FORAM APROVADAS AS INDICAÇÕES NSº: 0041,0042 E 

0043/2018. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a 

presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a 

presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, 

será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


